
第３回 舞子公園管理運営推進協議会  

 

１ 日時 令和6年2月29日（木）15:00～17:00 

 

２ 場所  橋の科学館 ２階 会議室 

 

３ 出席者 

  （委  員）藤原委員、岡村委員、保田委員、東谷委員、伊藤委員、岡田委員、 

奥田委員、齋藤委員、北村委員 

（ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ）恵谷氏、中島氏 

 

４ 内容・議題 

（１）第２回管理運営推進協議会における委員意見に対する対応 

及び発表意見概要 

  （２）検討に当たっての基本的な考え方【自然環境保全】(案) 

  （３）検討に当たっての基本的な考え方【活性化】(案) 

  （４）その他 

   

５ 要旨 

（１）第２回管理運営推進協議会における委員意見に対する対応 

及び発表意見概要 

兵庫県より【資料1-1】【資料1-2】に基づき説明。特段意見なし 

 

（２）検討に当たっての基本的な考え方【自然環境保全】(案) 

 兵庫県より【資料2-1】【資料2-2】【資料2-3】に基づき説明。 

○一見して明らかに切った方がよいと思われる木でも切って欲しくないと考える 

方もいらっしゃるかもしれない。そのため、切らないときのリスク等の説明を丁 

寧に行って頂きたい（奥田委員） 

○承知した。（兵庫県） 

 ○約10年前の松林調査で３００本ほど不具合があると判断されたようだが、これを 

受けてどの程度作業が進んでいるのか進捗を教えて頂きたい。また、木を切るよ 

うな大がかりな工事に係る県と指定管理者の関係について教えて欲しい（恵谷氏） 

 ○発注関係についてだが、指定管理の中で対応する工事か、県で実施する工事かは 

  金額によって決まる。 

なお、年度当初または前年度末の管理運営推進協議会で伐採することについて合 

意をとり、それに基づき発注を行う。その際、１ヶ月前には情報発信を行い、切 

ってはいけない特殊な木であるという情報が入れば対応について検討を行う。 



作業の進捗については、神戸土木事務所より説明させて頂く。（兵庫県） 

 ○２７年度策定の計画について、翌２８年度以降の対応実績は、手元の資料で伐採 

145本、剪定約100本となっている。この数字については実地の状況等も確認しな 

がら、精査しているところである。（齋藤委員） 

 ○県と市が管理している公園は隣接しているが、市が管理している公園も同様のル 

ールに基づいて、合意形成・情報発信を行うのか。住民としては、市と県の管理 

エリアが混在する箇所で、管理方針が異なると混乱する恐れがある。そのため、 

遠方の公園は別として舞子公園の近隣の公園だけでも同様の整理にして頂ける 

とありがたい。（岡田委員） 

 ○我々の部署で直接公園を管理しているわけではないので正確なことを申し上げ 

にくいが、当該ルールを共有して頂いた上で、これをふまえた対応が取られるの 

ではないかと推測する。頂いたご意見は内部で共有する。（奥田委員） 

 ○樹木伐採については、過去の経緯から慎重に合意形成を進めるようにしている。 

  神戸市が県と全く同じ管理方針とするという訳にはいかないと思うが、大きな方 

針としては、なるべく合意形成を図りながらやっていくという事だと考える。（兵 

庫県） 

 ○ボランティアやワークショップ等が浸透すれば、県等からの情報発信だけで 

はなく、こういった活動の参加者を通じた情報の拡散が期待できるし、管理 

等に係る理解も深まると考える。（藤原委員） 

 

（３）検討に当たっての基本的な考え方【活性】 

  兵庫県より【資料3】に基づき説明。 

 ○公園利用者が管理運営推進協議会に実際に参画頂くのは大事なこと。今後、利用 

者代表のような方に入って頂くことになれば、こちらからもふさわしい方の推薦 

をさせて頂きたい。また、舞子公園のサポーターのような方を募り、定期的に意 

見を拾い上げるような仕組みを考えてもよいと考える。(奥田委員) 

 ○公園内で実際に活動している方等に、より参画して頂きたいので、是非適任者を 

ご紹介頂きたい。(兵庫県) 

 ○宿泊施設を利用される方の意見を聞いたらどうかという話を前回させて頂いた 

が、 この前のヒアリングでこられた老人ホームの方の意見も非常に重要である 

と考える。宿泊客は一過性のところがあるが、老人ホームの方は継続的に高い頻 

度で公園を利用している可能性が高く、貴重な意見が得られると考える。(東谷 

委員) 

 ○非常にたくさんのアイディアを出してくださったし、公園に対して様々な要望が 

あることが分かったので、我々としても意見収集の機会を設けたいと考えている。 

また、頂いたご要望については可能なものは前向きに検討したいと考えている。 

(兵庫県) 



 ○その時に舞子焼きの話が出ていたが、以前舞子ビラに舞子焼きのコーナーがあっ 

たが、先日訪ねたときは改装などもあり、コーナーがなくなっていた(伊藤委員) 

 ○以前は舞子焼きをやっている方がいらっしゃったが、なくなられた。後継者もい 

なかったのではないか。(恵谷氏) 

 ○特殊な焼き方なのか？（兵庫県） 

 ○詳しいことは分からない。(恵谷氏) 

 ○情報収集について補足だが、こちらから情報を取りに行かなければならないこと 

がある。その他、公園で実施可能なことを売り込んで行くことも大切。(北村委 

員) 

○舞子公園は持ち込みイベントウェルカムでやっている。多様な公園利用の推進を 

心がけている。公園周辺の施設との連携も強化している(事務局) 

 ○意見収集について、観光ガイドをやっているので、聞く項目を決めて頂いたら、 

お客さんを案内する際に確認することができる。長期的にやることでそれなりの 

データになると考える。(岡田委員) 

 ○各施設にとっても非常に有力なデータになり得るのでご協力をお願いしたい。

(兵庫県) 

 ○新しく敷いた甲子園ボウルの芝生の由来などはどこかに掲示しているのか？(藤

原委員) 

 ○設置の方向で管理事務所と調整をさせて頂きたい(兵庫県) 

 

（４）その他 

 齋藤委員より【資料4-1】【資料4-2】に基づき説明。特段意見なし 


